

## **Informe sobre de medición del índice de pobreza en nuestro país y sobre el incremento de la RMV y sus efectos en la tasa de empleo en Lima**

**Jorge O. Elgegren**

En el marco de la Red ODSAL y en contacto con la red AUSJAL de Desigualdad y Pobreza, se elaboró un Informe de Coyuntura. El Análisis Nacional fue realizado por los Profesores Carlos Parodi (Universidad del Pacífico) y Jorge O. Elgegren (Universidad Antonio Ruiz de Montoya) y abordó dos problemas. Uno de ellos fue el sorprendente crecimiento de la pobreza en el Perú después de diez años de disminución ininterrumpida (habiendo pasado de 42.4% en 2007 a 20.4% en 2016). La noticia, aunque sorprendente, debió ser explicada por otros hechos, entre los cuales sobresale que la pobreza extrema, que constituye el foco de los programas gubernamentales, sí se ha reducido de manera ininterrumpida en todo el periodo antes aludido. Otro tema importante que no fue resaltado cuando se dio la noticia es que la desigualdad, medida a través del coeficiente de gini, se redujo también de manera ininterrumpida en el mismo periodo.

El otro tema analizado fue el anuncio, en medio de una aguda crisis política por escándalos de corrupción que condujeron posteriormente a la renuncia del Presidente de la República, de un incremento de 9.41% en la Remuneración Mínima Vital (RMV). Una rápida revisión de las estadísticas laborales durante los periodos en los que se han dado incrementos en la RMV, haría pensar que no hay efectos claros sobre la tasa de desempleo a nivel agregado. Sin embargo, cuando el análisis se realiza por rangos de ingresos, sí se percibe un incremento de la tasa de desempleo y de la informalidad para varios de estos rangos salariales. Estudios de académicos respetados y del Banco Central de Reserva del Perú permiten afirmar que el efecto del reciente incremento de la RMV en el Perú sumaría en 28 mil los empleos informales en Lima Metropolitana y que disminuiría en 118 mil trabajadores el tamaño de la PEA ocupada en la misma región, que acoge al 33% de la población nacional.

Por otro lado, el nodo Perú de la red ODSAL ha dado inicio a las actividades del proyecto Aplicación del Método de Bienestar Socioeconómico (MBS) como alternativa para la medición multidimensional de la pobreza para el caso peruano: un enfoque aplicado a los salarios, el cual contará con la participación de un docente, un Jefe de Prácticas y una alumna de la Universidad Antonio Ruiz de Montoya, en colaboración con la Universidad Iberoamericana de Ciudad de México y la Universidad Iberoamericana de Puebla. Se espera completar el proyecto a fines de 2018.